REDACTOR. PEAN CASTRO ADMINISTRADOR: RICARDO FALCO M.

LAPRENSA

APAKTALO 1311 TELEFONO N.º 71 7. AVENIDA ESTE Núm. 344 IMPRENTA GERMINAL

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VIII

SAN JOSE COSTA KICA, MIERCOLES 17 DE NOVIEMBRE DE 1926

NUM. 2455

EL MAESTRO Y EL LIBRO

sido últimamente en el Congreso, un proyecto de Ley de la Secretaría de Educación I ública, sobre los libros de texto para la enseñanza en los establecimientos de instrucción.

Se han manifestado civersas y valiosas opiniones, a favor y en contra de la tesis, de si es o no necesario el libro en la enseñanza.

Algunos piensan que el libro de texto es casi indispensable para la primera enseñanza, aduciendo como razón principal, que los maestros no tienen la suficiente preparación pedagógica para independizar al alumno del libro.

Creo que estas ideas deben estimarse como algo exageradas y pesimistas, pues no es posible imaginar que todo el cuerpo de maestros hayan accho sus estudios en forma incompleta.

Ahora, los que piensan en este sentido, probablemente tendrán la misma opinión respecto a los profesores de la segunda enseñanza, y en consecuencia la Luucación Pública sería seguro que el libro no es necesario. un desastre.

Esto no es posible, y creo que el cambio de opiniones debe reducirse solamente a si es o no absolutamente necesario el libro en la enseñanza.

En todas las grandes naciones tanto europeas como americanas donde la Instrucción Fública ha llegado a su más alto grado ha sido

Materia viva e interesante di cusión ha siempre motivo de 'litis' este punto en la en- enseñanza, ya el asunto cambia por completo Schanza.

> Se ha observado que en los primeros estudios se puede prescindir en algunas materias de los libros de texto, supliendo el maes- su campo de acción. tro al libro en el de arrollo del estudio, y en atención del alumno - que es indispensablepoder enseñar una materia en forma absolutamente completa y eficaz, para su exacta y verdadera comprensión.

Es cierto que la labor del maestro es grande, que sus conocimientos pedagógicos deben ser de primera clase, y que el tema a desarrollar en sus catedras debe poseerlo ampliamente, pero el resultado para el alumno es sumamente provechoso.

Si a sus conocimientos pedagógicos, a su inteligencia natural, al dominio de su asignatura, une el maestro el sentimiento y una verdadera vocación por el magisterio, puede estarse

estucio en la primera enseñanza, debe tomarse con la palabra y el libro. muy en cuenta que el alumno que es un niño sus pocos años, no le agrada el libro de texto, y prefiere la palabra del maestro que le resulta más amena y agradable.

Referente a los estudios en la segunda

de aspecto, pues se trata de la instrucción en los grados superiores.

Aquí, tanto el profesor como el libro tienen

El desarrollo de las materias por estudiar forma verbal durante la clase, contando con la requieren un cuidado sumo y a veces no son sólo suficientes el prefesor y el consagrado libro de texto, sino que el aiumno tiene que buscer mayor luz para sus conocimientos en otros libros y texios de estudio, y a veces sucede que siendo inteligente el juven estudiante, llega a sostener poiémicas con el profesor sobre puntos de capital interés en sus estudios.

En este giado de la instrucción, el profesor debe reunir condiciones mucho más especiales y en todo sentido superiores, que para la primera enseñanza.

Debe poseer conocimientos profundos de pedagogía moderna, cominar ampliamente su asignatura y estudiar constantemente.

En esta forma podrá desempeñar su Aparte de estas consideraciones sobre el noble cargo a conciencia y dirigir al alumno

No hay que ulvidar también que toda casi siempre por un sentimiento innato, dados nación joven, necesita de la experiencia y el estudio de las que han nacido antes. Esta es una ley general de la existencia.

PEÑA CASTRO

Se llama la atención a las

Municipalidades La Inspección de Munici-

palidades ha llamado la atención a las Municipalidades de toda la República.

Por medio de notas pasadas a los Gobernadores de las siete provincias, les ha hecho ver que en el próximo año deben ajustarse estrictamente a los presupuestos municipales ordinarios que aprueban, pues la Inspección está dispuesta a evitar las erogaciones inútiles.

Para libros buenos dignidad de la Nación. en la Dirección de La Prensa

El posible conflicto entre Cuba y el Uruguay

Los cables han venido dando cuenta acerca del Incidente que se ha suscitado entre las Repúblicas de Cuba y Uruguay, como resultado de algunos conceptos emitidos por el delegado uruguayo ante la Liga de

las Naciones, señor Guani. Las declaraciones de ese diplomático sud-americano ante la Liga de las Naciones y que hacen referencia muy directa a Cuba, han sido consideradas por el Gobierno y pueblo cubanos como conceptos ofensivos para la

Esas declaraciones del delegado uruguayo, Sr. Guani, han sido publicadas y hasta

Le que nos dijo el señor Ministro de Cuba en Costa Rica comentadas por los diarios caso de intervenir informal-

de la Legación cubana el nor Ministro-le interroga-

hay cierta censura para con tre su país y el Uruguay? ta en nombre de su Gobier- De modo, pues, que lo no y pueblo cubano en ge- del locidente?.... neral. Hasta se habla de un -Supongo, conforme a

el incidente cubano urugua- incidente podrá agravarse? se apuntó a la cabeza con la yo toma proporciones más -No lo creo. Es prover-Todo se debió a los fu- americanos en Montevideo y nes que siempre han existi- gran ruido. la Habana se verían en el do entre mi país y el Uru. Un niñito que allí se personas,

sud - americanos, principal- mente como mediadores de mente por los rotativos bo- un arreglo amistoso entre ambos países.

El Gobierno de Cuba ha Como este asunto se pinta considerado el caso de gra- con caracteres un tanto delivedad, y como primera con- cados, cambiamos algunas secuencia ordenó el retiro de palabras con el señor Minissu Ministro en el Uruguay, tro de Cuba en Costa Rica:

quedando como encargado -¿Ha recibido Ud., se-Consul del mismo país. mos-algun mensaje oficial que el incidente quedará cional. También se informa que acerca de este incidente, en-

el Ministro de Cuba, por no Hasta la hora, absolutahaber actuado tan luego apa- mente ninguno. Lo que sé recieron los artículos denie acerca de eso es por lo que y Uruguay. grantes en los referidos día- dicen los cables publicados rios, haciendo formal protes- en los diarios de la mañana.

posible relevo por ese mis- esas noticias que haya surgido de bido a declaraciones A su vez, el Presidente de del delegado uruguayo, se-Cuba, General Machado, nor Guani, y que han tenido

te, por lo que hubo de con- en la que pide explicaciones una mala interpretación que alarma al vecindario. Investigado el caso, resul- ducirsele al hospital. Una sobre las declaraciones de se haya querido dar a las El dueño del estableci- que el hecho fue puramente tó que el autor de tales dis- vez curado, salió de allí, ano- Guani, procederá al retiro palabras del señor Guani miento, al mostrar una can. casual. paros lo sué el artesano Ro- che mismo, pues la lesión definitivo de los represen- ante la Liga de Naciones, tidad de petardos a unos Ya nosotros hemos adtantes de Cuba en aquel país Esta es mi creencia y así es jóvenes que deseaban com- vertido el peligro que ofrece pero que sea.

Otro informe dice que si - Presume Ud. que el

guay. Y esas buenas relacio nes, que Cuba ha tratado de Se han hecho todos los la vida diplomática, que entre los nuestros. nunca puede acarrear mayo- Se trata de la selección res consecuencias que el cru- ecuatóriana. ce de notas satisfactorias de Ella será traída por cuen-

Cancillería.

arreglado pronto y de manera satisfactoria, como lo re- Para novelas, en la quieren las buenas relaciones Dirección de este

Vendrá equipo tranjero

estrechar más día con día, arreglos del caso para la no, permitirán una mayor traída de un equipo extrangravedad de un asunto que jero de foot ball, a fin de bien se puede considerar que durante todo el mes como un ligero accidente de próximo verifique partidas

ta y riesgo de la Junta Na-En resumen? cional de Cultura Física. - Que no ha sabido nada Jugarán entre nosotros seis oficialmente, pero que creo partidas en el Estadio Na-

Diario

Un obrero se dispara

varios tiros de revolver

las detonaciones que produ- Uto de los proyectiles le Uruguay a la nota que él ese incidente? vólver.

berto Madrigal, de 35 años no es de gravedad. de edad y de esta ciudad.

parándose algunos tiros, a las cinco y quince minutos de ayer en la tarde, frente intención de suicidarse. al establecimiento referido.

Los vecinos de por las in- bajo los efectos del licor, y preparó un mensaje al Con- eco en algunos diarios sudmediaciones del estableci- no se ha logrado saber qué greso, declarando que si no americanos. miento «La Nueva Lira» otro móvil le i dujera a aten- recibe una contestación sa- -¿Y qué opinión personal hacia la parte sur de la son de consideración. fueron ayer alarmados por tar contra su vida. tistactoria del Gobierno del se ha formado Ud. acerca de ciudad, ocurrió ayer a las 5 La policía acudió al punto

Por un milagro escapó de sud americano. Intentó contra su vida dis- una muerte segura, pues él

Madrigal se encontraba nestos efectos del licor.

Explosión de petardos

en un establecimiento comercial

de la tarde una serie de para indagarse de lo que sigron unos disparos de re- causó una lesión en la tren- enviara a aquella Nación, y Posiblemente se deba a explosiones que pusieron en sucedía, pudiendo constatar

> prarlos, se vió de un mo- el que se tenga explosivos mento a otro envuelto en en tales sitios. Ya han ocuhumo. La pólvora había rrido varias desgraclas y en serias, los Ministros norte vial la armonía de relacio. hecho explosión produciendo la última estuvieron a punto

establecimiento encontraba resultó con algudenominado «8 de mayo», nas quemaduras, pero no

de perder la vida varias

ste documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Reunión política

en Cartago

Teatro Americano.

importantes llevades a ta. Así se acordó. cabo por esos Ayunta- Después de un largo

para el Gobierno local tidos políticos. había muchos jóvenes Propietarios: pletóricos de energías.

Recomendó para integrar esa papeleta a don Simplicio Rivera, don Francisco Jiménez O., don Carlos Aragón, don Luis Guzmán, don Gilberto Rojas, y otros más, quienes pondrían su sano esfuerzo por el bien comunal.

palabra don Luciano don Cristóbal Gutiérrez, Arias, elemento obrero don José Joaquín Valle muy prestigiado.

Como algunos ciuda- ron Mata.

En Cartago hubo una danos habían manifesreunión política, la cual tado no estar de acuerdo tuvo verificativo en el con que el Lic. Volio vecino de aquel a localidad donde en buen cristiano que allá hay figurara a la cabeza de

A esa reunión concu- la papeleta, pidió que carlista dió orden a los dirigentes siones que consideran poco conrrió el Licenciado don los que tal idea susten- de esa agrupación en aquella venientes para la localidad. Arturo Volio quien pro- taban se pusieran de pie. nunció un brillante dis- Puesta a votación esta completamente independiente, es dándosele posibilidad el triunfo a curso, que resultó de moción, la mayoría de decir sin combinaciones de ninzu la combinada. sumo interés. Habló de los concurrentes se mos. na clase ni ningúa compromiso. la labor de los Munici- tro satisfecha de que fue- cuantos. El resto de los carlistas pios de aquella provin- ra el Licenciado Velto palmereños no quisieron acatalla y se encuentran varios de los princia y de las obras más el primero en la papele-

debate, en el que tercia-En el curso de su di- ron algunas otras persosertación, el Lic. Volio nas, se acordó en definipidió que no se hiciera tiva formular la siguiente figurar su nombre en la papeleta, que, como se papeleta municipal, toda verá la componen elevez que él pensaba que mentos de los tres par-

Aragón, republicano; don Agustín Monge, don Simplicio Rivera, echan berto Rojas, reformista; don José María Acuña, la segunda y tercera. reformista, y don Ramón Kamfiez, republicano.

Suplentes:

También usó de la Don Alfredo Solano, Del concierto que dará la Banda Colonia de ilas, por José Fernández misma escuela de la se-M., y don Arturo Calde.

HOJALATEROS

Acabo de recibir hierro americano marca

APOLLO

Tomas Fernandez.

Departamento ALMACEN

tan buenos o mejores que los europeos

a UN COLON libra

en "EL GALLITO"

DONDE TODA LA ROPA

Fábrica de Hielo, Cervezas

y Aguas Gaseosas

El carlismo

Palmares está dividido

Las cosas políticas en Palmares mistas de formar un bloc para no andan muy bien para el carlis- lanzar otra papeleta municipal mo. Así nos lo dijo un importante combinada. Lo cual quiere decir ro nótase un vivo interés Universidad Popular. Su

ciudad para que procedieran a En resumen, que en Palmares

se sueron a otro lado. Estos tratan cipales Jeses del carlismo en dicha con los agrícolas y con los refor- localidad,

el sufragio es bastante crecido, muchos carlistas disidentes porque Dias pasados el Jefe del partido no comulgan con ciertas preten-

formular la papeleta municipal, habrá dos papeletas municipales,

LI BR ER IA FALCO El Comité del Carnaval

sa reune el jueves

El Comité del Carnaval de las proximas Fiestas Cívicas se reune el jueves próximo en el local de la Cámara de Comercio.

El objetivo de la reunión es Lic. don Arturo Volio, iniciar en toda forma sus activirepublicano; don Carlos dades para la organización de ese Carnaval que este año se promete resultar un éxito.

dista, don Luis Guzmán, de los centros socioles, de los republicano; don Gil- deportivos, y la de la Comisión. También una serie de premios de vaior, para la mejor carroza Las canas e don Juan, por J. G. No menos interesante

Programa

Militar a las 20 horas

en el Parque Central

2º .- Festival Obertura. Leutner 3° .- Célebre Serenata Tose li La Galana, por Pilar Millan Astray 5°-Las Sirenas Vals Waldteufel.

ROBERTO CANTILLANO El Director

Posiblemente

concurra el Sr. Secretario de Educacion

A los exámenes de bachille Señoritas y del Liceo de Costa Arniches y Joaqu'n Abati la semana entrante, posiblemente concurra, a algunos, el señor IE llant, por Pedro Muñoz Seca Secretario de Educación Pública don Luis Dobles Segrada.

El señor Srio, tiene mucho interés en el éxito de todos los exámenes de los Colegios de Segunda Enseñanza.

En honor

de los deportistas panamenos

próximo en la Escuels Juan Rudín una fiesta deportiva en ho- Prensa nor de los deportistas panamenos que son actualmente nuestros huéspedes.

Se trata de un juego de bask thall entre dos equipos de y como preventivo, tómese el Laxativo.

esta capital.

Aguas minerales: Kola Doble Koa Champagne

cumento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ginger grande y pequeña

Averida 7º Este, Núm. 344 CASA FALCO

Apartado 638 - Teléfono Nº 71

EL TEATRO MODERNO que publica integramente las obras de gran éxito de los mejores autores : Lujosa edicióa : 50 CENTIMOS el tomo : De venta en la Librería Falcó

LEA USTED

TOMOS PUBLICADOS

Febrerillo el loco, por S. y J. Alvarez Quintero

Luca de Tena El arold, por Fedro Muñoz Seca

rondo y E Endériz.

"El conflicto de Mercedes, por Pedro Muñoz Seca 1º .- Marcha Nupcial. . . Canivez La prisa, ror S. y J. Alvarez Quintero

La hija del Iorio, por Gabriel D'

4°. - L. kmé Fantasia Delibes La española que fue más que rei a, por E. Contreras Camargo y L. Lopez de Saa

A campo traviesa, por Felipe Sassone Vida y dulzura, por Santiago Rusinol y G. Martinez Sierra Las lágrim s de la Trini, por Carlos

Ar iches y Joaquin Abeti. La prudencia, por José Fernández ayer en el Congreso.

El pan de cada día, por Marcelino Doningo

J Alvarez Quintero Señora ama, por Jacinto Benavente El secreto de Lucrecia, por Pedro Muñoz Seca

El bandido de la sierra, por Luis Fernández Ardavín

Benavente

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libres a las casas Edito riales de España con gran rebaia de precro

Buenas novelas, en neros han sido convocados a Se prepara para el sábado la Dirección de La

> Para Resfriados, Grippe o Influenza

Cream Soda - Gengera'e

BROMO QUININA. Es un remedio importancia que tiene en Para que la fiesta resulte un eficaz y probado. La firma de E. W. Estudio en relación con los éxito se hacen los preparativosGROVE se halla en cada cajita. asuntes bananeros. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

> Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Pren.

La conferencia

del jueves y el viernes

vando a cabo una magna que hablar. labor cultural que es Como se trata de un Entre los que acuerpan el mo- aprovechada por nume asunto de interés nacio-La orden sué atendida por unes vimento combinado en Palmares, rosos elementos de la nal el salón se verá lleno

socialismo entre el doctor estudiadas. Habiá carrozas del comercio, La pluma verde, por Pedro Muñoz entusiasmo y estamos se-Un marido ideal, por Oscar Wilde guros que revistirá gran general. de interés.

resultará la conferencia EXITO EDITORIAL Los cómicos d: la legua, por Federi- que en la noche del vier-Vo ver a vivir, por Felipe Sas one nes dictará el profesor Madame Butterfl, por V. Gabi. don Omar Dengo en la Rosa de Madrid, por Luis Fernandez fiorita Vitalia Madrigal,

Entre el elemento obre donde está instalada la por la serie de conferen tema, como ya to hemos cias que se han estado informado, versará sobre dictando y que aún fal· los proyectos-contratos tan per desarrollar. Y es con la United Fruit Co. que por ello se está lle que tanto están dando

clase trabajadora, ávida de personas que siguen de l'instruirse en todo paso a paso el desarrollo aquello que le sea de de esos asuntos. El seprovecho para las dife- nor Dengo disertará rentes actividades de la ampliamente y esperamos que las razones Para el jueves en la que expondrá al desarro. noche, se anuncia la con· liar su delicada tesis, seferencia sobre tópicos de rán de peso y muy bien

Figueres y algunas per A esa conferencia no sonas que asistieron a su sólo concurrirán elemen. corferencia dada en el tos obreros, sino tam-Colegio Seminario y que bién muchos finqueros versó sobre el mismo bananeros, quienes son tema. Esta controversia los más interesados en ha despertado creciente este problema de interés

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la Libreria Falco. Precio: @ 3.00 el tomo.

El proyecto sobre libros de texto

El proyecto sobre los Cronicón, artículos, Pérer Galdós libros de texto fue discutido y aprobado en tercer de bate

don Julio Padilla, esos libros Don Juan, buena persona, por S. y de texto serán editados por El pueblo dormido, Federico Oliver cuenta del Estado y vendi- Al revés, nevela, J K. Huymans dos a precios de costo en el Almacén Nacional.

Además se aprobó otra La intru a, por Mauricio Maeterlinck moción para que se exima rato del Colegio Superior de No te ofendas Beatriz...., por Carlos de todo impuesto los libros Rica que se inician el lunes de Los leales, S. y J. Avarez Quintere escolares, y que se autorice La buena canción, poesías, P Verlaine Es collar de estrellas, por Jacinto a la Secretaría de Educación Pública para que Importe Cuentos de los veinte años, S Insúa todos aquellos libros para las escuelas, que no sea Li galina degollada y otros cuentos, posible escribirlos en el país.

Nueva reunion de bananeros

Los miembros de la Directiva de la Liga de Bana. una reunión que tendrá ve- para el arreglo de las rificativo el sábado próximo en el salón de la Cámara de Comercio a las cinco de la tarde.

tratará asuntos de mucha

LIBRERIA FALCO

Avenida 7" Este, Núm. 344 Apartado 638 - Telefono Nº 71

A & 3.00 EL TOMO Mi grande, nevela, Paul Margueritte La fuerza de las cosas, novela, Paul

Marguerite La hermosa del castañar, novela, Alfonso Camin

Por moción del diputado Lo que no puede ser, novela, Miguel R. Seisdedas

La maquesa de Pompadour, novela, Condesa de Choron

L. indomada, novela, J. H Rosny Marta Baraquin, novela, J. H. Rosny, (may r) El c se cantante, novela, P. Reboux

Conflictos íntimos, novelas, Paul Origen de la vida, pasta, J. M. Par-

El individuo y la sociedad, pasta, Juan Grave

Parnas paraguayo, poesías, Michel A. de Visis

H Quroga Un vaso con peces de colores, cuentos humorísticos. Victor Auburtin Educa ion del soldado para la guerra, F C. Fuller

Realidid, novela en 5 jornadas, B. Pér z Galdos Cuent's de mi t'erra, F. Pardo Bezán Cuentos nuevos, E. Pa do Buán

La maquinaria calles

La maquinaria para el arreglo de nuestras calles La Directiva en esa sesión llega a fines del corriente

> Ella cuesta 24 mil colones y proviene de una poderosa casa norteamericana.

La comisión municipal de Vías Públicas se ha agenciado ya el dinero necesario para el pago de ese material y cuenta con un cuarto de millón de colones para emprender el arreglo de las calles.

El movimiento

español en la frontera francesa

Una nota de Primo de Rivera

español emitió uno nota con pañoles. ciertos elementos despecha- nos, aunque pocos, elementeras francesas por las auto- entre-los cuales también se Los icrrores de Lady Susana, por ridades de la policia de l'er- han hecho algunas detenciopignan. Dice:

para otros fines:

to era una ciudad francesa fracasados y despechados. del medio dia y se tenía la »Lo importante es que

captura. darmería a la mayor parte ramente amigos».

Después de un Consejo de los revolucionarios, que p esentacion y se venden a @ 3.00 de Ministros, el gobierno son casi todos italianos y es-

nes.

Desde hacía quince días » El plan presenta dos as- Kosa reitio, per mue Pajo venía teniendo nuestra jela- pectos, uno bursátil y otro tura superior de policia in- politico. En el primer caso ti mai paso, jacques ues Caichons cuarto de pulgada cada año, formes de que se estaba tra- hay que reconocer el más mando un complot con la completo fracaso, pues las Un cucuto acui, por menty Ardel sola finalidad de perturbar Bolsas de Valores no se imel orden, pues su pobre in- presionan por esta clase de Ausada en el uotor, por Kene star suficiencia de medios y falta maniobras cuya ineficacia se de programa y de jeles de tiene por descontada, y en La cobletais, por & de Waniy prestigios hacíase inencaz el segundo, seria difícii defi- El re, que tuvo un soio actor, por J. nir con acierto el color del H.j. ue neroes, por M. Delly » Sabiase también que la movimiento, en que entran sede directora del movimien separatistas y comunistas Li crimen de un comediante, por

impresión que algunos afilia- una vez más las diminutas dos a la conspiración no les minorías que protestan conguiaba otro deseo sino el de tra el régimen han fracasado cobrar primas de enganche, por faita de fuerza y calor encontrándose bien dispues- en sus intentos de perturbar tos a no dificultar mucho su el orden y de impedir que el país prosiga su vida tran-» En efecto, el día primero quilamente y confindo no só. Llavero perdido dieron sus primeras señales lo en los organismos de pode vida los conspiradores y licía y seguridad que tanto ese día y los dos siguientes se desvelan por la paz, sino han estado cayendo buen nú también en el que despliega mero de ellos en poder de el gobierno francés para evilas autoridades francesas que tar que la tolerante y humacon gran inteligencia y celo nitaria hospitalidad con que han realizado el servicio, te- acoge a los emigrados políniendo a estas ho as apri- ticos se utilice en conspira- le devolverá. sionados y custodiados por ciones que perturben el orfuerte destacamento de gen- den público en países since-

Depósito y aserradero de Maderas A.GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Leo ma deras son de nuestra propledad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros cilentes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartade 234

Sombreres

Acaban de llegar un buen surtido del Ecuador PRECIOS ECONOMICOS

ROMULO ARTAVIA

TELEFONO 1058

San José, Custa Kluz



Colección Princesa LA QUE TODOS LEEN

Y TODOS PUELEN LEER

Lo más xquisito del mundo femenino siente una invencible pred leccion por estas novelas se eccionadas de entre las nimas de mayor prest gio en el mundo de la literacu. a sana, optimista y confortante.

Todas las chias de COLECCIÓN PRINCESA fichen una espienuida en la Lioreria Fa co.

OBRAS PUBLICADAS

respecto a la intentona de »En España tenían algu- Arita (La hija de aventureros), Delly la Comisión Geogéstica, ini El Ke, de los Andes, por M. Delly Kum s en Fior, way Chant picure

L'ara de Chancemeux Er sucho de Susy, po. Henry Ardel A los que o ho años, M. Algueperse Amer to Via., por M. Alanic

La profesora de pano, por F. O'Noll Kitty, por K. Tyuan La Marquesta, por Dourliac

Ninon, por Gu, Wirta Silencio neroico, por Jean de la Brtée El secreto de Kirne, Faut Sesonzae Terranova, la bahia de Ja-La parema de Reusa, M. nor, Derly

Dais, por Curtis Yorke rausta, por G. ac Wailly

Pierre Gourdon

Hipocrit, por M Delly

PROX MAS A APARECER Un gito en les tinieblas, A. Flory vés de los tiempos. El misterio del torreón, por de Baxy El juramento de Luci , G de Wai ly

El viernes pasado fue encontrado en el Cementerio General un llavero con nueve llaves que se encuentra en las oficinas de «La Prensa».

y sea poseedor del llavero se

Terribles pérdidas en los valles del Meuse y

nes que bañan los ríos Sambre, Meuse, Oucque y en la precisión de enviar Mons y Jemnapes, en la tuación. En Dinant el agua el de don Ricardo Falcó. alcanza ya a los segundos pisos.

sube a razón de una pulgada entendimiento. por hora, alcanzando ya a más alto que se recuerda en el río.

La situación ha sido también agravada por el hecho de que esté cayendo sobre el país una copiosa nevada.

Asuntos bananeros

escrito por don Rodolfo E. sus propiedades. nos y los proyectados con- pués a los inquilinos. tratos con la United Fruit La disposición es termi-Co.

El continente Americano se está hundiendo

Una expedición científica encabezada por el profesor de la Universidad de Columbia, Douglas W. Johnson, ayudada por buques del servicio de guardacostas y de ciará esta semana estudios tace de reces y cerdos ducirá a los negritos de dos capturados en las fron- tos en inteligencia con ellos, Amor que todo io vence, po J. de que se prolongarán durante 25 años para determinar con nación y Policía ha diricerteza si es cierta la teoria gido una circular a los cional. que afirma que el continente Gobernadores y Jefes americano se está hundiendo Políticos de la kepúa razón de un octavo o un blica según los puttos anualmen-

Las investigaciones que comenzaron en San Juan de Atiántico del Norte, donde salo o de garrapata. serán colocados jalones especiales de marea con los cua- El les será posible conocer si el mar alcanza en sus bahias graduadas mayores niveles o si prosigue lo mismo a tra-

Algunos geólogos han La conquista de un corazon, Rene Star afirmado que el continente jugarán en el Estadio son numerosisimas. está hundiéndose en el mar a razón de dos pies cada si-

nacionalismo cede los dos Al que pague este aviso primeros puestos al Reformismo

Hay una corriente de armonía entre los partidos Nacional y Reformista. Esto ya se tiene por la nueva Escuela Agrícola, grandes agasajos a los maessabido, pero hoy confirmamos la noticia, por informes que hemos demuestra que la deprecia- zo y don Juan B. Dios Darecogido en fuentes que merecen todo crédito por tratarse de intormaciones oficiales.

Viquez hemos sido informados de que el Licenciado señor González Las inundaciones que Viquez veria con agrado un enten están afectando a las regio- dimiento entre esas dos agrupacio que se sustentan.

Otro de los informes que hêmos otros están adquiriendo tales obtenido en círculos políticos proporciones de gravedad, del nacionalismo es el de que; si que el gobierno se ha visto tal combinación se hace, el Lic. Genzález Viquez muy gustoso contra 17.582; plata,,.... blica, los próximos juegos cede al Reformismo los dos pridestacamentos de soldados y meros puestos como propietarios bomberos para que auxilien en la papeleta municipal, así como a los vecinos de Lieja, también la primera suplencia. Y Dinant, Namur, Chatelet, se vería con satisfacción que en tales puestos figuraran les nombres sente año hay un aumento de los de don Fernando Castro de 98 millones de pesos. frontera francesa, donde es Cervantes y del Lic. don Francisco particularmente grave la si- Ross; y en la primera suplencia

Ojalá que estas informaciones se confirmen, pues estamos cionales, bajo la dirección Frente a Lieja el agua se muestran de acuerdo con tal

A fines de la presente semana dos metros sobre el nivel quedará definitivamente arreglado el asunto de la papeleta muni res de las escuelas al aire siblemente el domingo pró-

Una enérgica disposicion sanitaria

La Jetatura de Sanidad ha hecho saber a los inquilinos de San José, que están Hemos recibido un folleto en la obligación de la desmuy interesante por cierro, yerba de las calles frente a

Piza, y en el cual define con Que de no hacerlo antes claridad la situación actual de un mes, se procederá a la de los productores de bana- desyerba cobrándosela des-

nante.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Notas del día

Ministerio de Gobernación dirige los negros de Limon. una circular a los Cobernadores

la Secretaria de Gober- Limon y de la Linea.

El Sr. Ministro les ha hecho notar la prohibición que deben implantar del ingreso a los ras de las Igiesias de la los mercados de todo. maica y otros pu tos del animal atacado de tor-

> domingo vendrán los negros de Limón

El domirgo próximo

Nacional contra el equipo panameño de beisbol,

Con ese mouvo a las tres de la magrugada de ese día se correrá del Puerto un tren expreso Con respecto al des- con seis carros que con-

Será un juego sensa-

Siguen los turnos

La Secretaría de Gobernación a concedido a las Juntas Edificadovilla cabecera de San Feoro y San Pablo del cantón de Barba para la celebración de tres turnos a beneficio de sus respectivos templos.

Con motivo del verano, las solicitudes para la verificación de turnos

Radiogramas de México

de un grupo de Secretarios cionales. de Estado y diplomáticos, - En el Estado de Gua-

ducción minera durante los de la juventud. nueve primeros meses de 1926 contra 1920, en kilos, es como sigue: oro, 18.152 2.076,000 contra 2.159,000; deportivos centroamericanos cobre, 37.500,000 contra 70 serán el año 1930 en la millones. De este producto se nota que de 1925 al pre-

-Se prepara la edición de una monografía de pintura infantil, sobre gráficos na-Educación Pública, Compren película. derá la obra de niñ is pinto- Ella será representada poobtener un éxito al recibirse También aparece en esa bulante, sus cuadros. La mo- Feria.

México, 16. - Anoche sa- nografía que se publicará, no lió en tren especial para el sólo tiene un interés nacio-Estado de Hicalgo el Pre- nal, sino también para los sidente Calles, acompañado círculos artísticos interna-

con el objeto de inaugurar najuato se hicieron ayer -La estadística nacional tres doña Angélica Castellación de la plata no ha hecho do, quienes celebraron sus bajar el valor total de la bodas de oro en el Magiste-En los circulos políticos adictos producción minera en Méxi- rio, con asistencia del Goal Licenciado don Cleto González co, pues el zinc y el plomo bernador del Estado. El hoestán alcanzando gran incre- menaje a esos maestros demento en comparación ma- mostró la importancia que yor que las pérdidas sufridas desida en la actualidad a esa nes por acercarse más en las ideas por el metal blanco. La pro- noble carrera a los mentores

> -Según noticias de la Secretaria de Educación Púciudad de la Habana.

Una película de la ultima Feria

Del baile verificado en la seguros que todos los reformistas del J se del Departamento Feria de la Escuela Juan Editorial de la Secretaría de Rudín, se ha filmado una

libre. Estos niños acaban de ximo en el Teatro Moderno.

en Francia y Alemania con película algunas vistas de los motivo de la educación am- diferentes números de la

LA ESPANA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Veles, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO Nº 211

TELEFONO Nº 604

Se reelegira una

Municipalidad

sus organizadores.

de apuros.

se ha iniciado un movi- tiones.

En los pueblos, los miento político tendiente la Secretaría de Educación Inglaterra, Francia, Alematurnos producen grandes a reelegir a las personas Pública para que los textos nia e Italia y todas las naganancias, que dejan que integran la actual de Segunda Enseñanza sean ciones más civilizadas, y no plenamente satisfechos a municipalidad. Los veci· escritos por autores naciona- aceptar como textos oficiales El verificado el domin. la actuación de los regi. jas se ha manifestado parti- recibido una consagración Benjamín Salas Solór. go en San Rafael de dores y por esta razón dario de las opiniones del mundial, según lo revela el zano. Para Agente Prin-Oreamuno, dió un ren- se ha formado un núcleo diputado Padilla. dimiento de 2600 colones de simpatizadores de la Dice que en Costa Rica zado. que ya los tomara cual actual municipalidad y quier mortal para salir que trabaja activamente por su reelección.

La fiesta estuvo muy Los que tal movimien animada y concurrida. to han iniciado se mues. tran muy optimistas en En ese mismo cantón el resultado de sus ges-

Librería Falcó

Avenida 7°. Este, Número 344: CASA FALCO

Apartado 638 : Teléfono No. 71 : Boletín Nº 2

EDITORIAL SEMPERE Valencia (España) A & 3.50 EL TOMO Erewhon o allende las montañas, no. Cartas de un sátiro, Remy de Gourvela, por Samuel Butler ¿Adúltera? novela apasionada, Mi

guel Rivas LUIS PIRANDELLO PRECIO: (3.00 TOMO Tercetos, noveias

El carnaval de los muertos, novelas Y mañana lunes..., cuentos Un caba lo en la luna, novelas El mantón negro, novela Cuando estaba loco, cuentos Seis personas en busca de autor, teatro La razón de los demás. - El hombre, la bestia y la victud, teatro.

Vestir al des udo. - ¡Sea todo para bien!, teatro. El chalet de las rosas, novela grande

El circo. (En la colección de humoristas) Los Guasones La malicia de las acacias Cinelandia, novela grande El novelista, novela grande.

CARMEN DE BURGOS La malcasada, novela La mujer fantástica, novela Nueva cocina práctica Amadis de Gaula (arreglo)

EUGENIO D'ORS El molino de viento Cinco minutos de silencio Guillermo Tell, tragedia política LUIS ARAQUISTAIN

El peligro yanke, ensayos El arca de Noé, ensayos VARIOS AUTORES Los hermanos Karamazov, novela, 2 tomos, E. T. Dostoievski

En hombre libre (el cuito del yo), Mauricio Barrés, de la Academia El paso tranquilo, novela

Fernández A. Aixa, novela de costumbres marro- Cartas a Franci ce, casada quies, Luis Pérez Lezaro El Ensueño, novela, H. G. Wells La virginidad, novela, Leon Frapié Fl jardin secreto, nove a

El crin en de las máscaras, novela,

Manuel Ugarte La mujer más hermosa del mundo, Obras de PIERRE LOTI. - De la ganda para la misma. novela, Salvador Gotta Todas estas obras v len @ 3 00 el tomo

JUAN FINCT El prejuicio de los sexos El prejuicio de las razas OKISON SWETT MARDEN El éxito comercial

de resolverse.

ción la obra.

Como base se tomará

for Gobernador Esqui- próximo.

EDITORIAL SEMPERE Valencia (España) A & 2 25 EL TOMO

El canto de la tripulación, novela humorista ilustrada, M.c Orlan E H mbre de la Pampa, rovela, Julio Supervielle

El Tesoro de la Belleza Ultimos modelos de cartas La p trona, novela, F. Dostolevski El vellocino de oro, novela, J. de Gourmont

Obras de RAMON PÉRFZ DE AYA LA .- Edit rial Ren cimiento, San Marcos, 42, Madrid. Precio @ 3.50

RAMON GOMEZ DE LA SERNA La vida en un colegio de jesuitas, El sendero innumerable, poemas

Hermann encadenado El libro del espíritu y del arte italiano Las máscaras, ensayos de crítica teatral, 2 tomos

Belarmino y Apolonio, novela El sendero andante, poemas Luna de miel, luna de hiel, novela Los trabajos de Urbano y Simona, noveia, continuación de Luna de miel, luna de hiel

El ombligo del mundo, novela Prometeo. Luz de domingo. La caída de los timones, 3 novelas poemáticas Politica y toros. Ensayos. Maura, Romanones, Vicente Pastor, El Gallo, Belmonte, Joselito, etc.

@ 3.00 ej.

Federica, novela Vida y obra de Angel Ganivet, M. La confesión de un amante, novela La señorita Jauffre, novela Carias a Francisca, madre

Nuevas cartas de mujeres El alma de la mujer, Gina Limbroso U timos cartas a Francisca, novela

Academia Francesa. Editorial Cer-Pascuala Ivanovitch Flores de hastio Figuras y cosas que pasaron, nove'a

Reflejos de la senda obscura, novela Carmen Silva Divagaciones de un desterrado A cinco colones el tomo empastaod Diario intimo

Será sacada a licitación

la pavimentación de las calles

El problema de la par vel y la cual es de gran

Provincia con instruccio propuestas que se han

francesa que trajo el se- la pavimentación el año

se clabora.

vimentación está a punto importancia.

Una opinión

de don Elias Jiménez Rojas

Respecto del proyecto de hay que seguir el ejemplo de

nos están conformes con les, don Elías Jiménez Ro- sino aquellas obras que han número de ediciones alcan-

El reconocimiento Gobierno de Nicaragua Actitud de Costa Rica

nes Exteriores ha dirigido rán al respecto.

La Secretaría de Relacio- nocer la política que segui

a los Gobiernos de Hondu- A estas comunicaciones caras, El Salvador y Guatema- blegráficas contestaron Honla despachos cablegráficos duras y El Salvador dando haciendo presente que pro- cuenta que sus Gobiernos bablemente dentro de poco estaban a savor del Presi- Harola Diez, Emily Diez, Julia el Gobierno del Presidente dente Díaz. No se conoce Díaz de Nicaragua, solicita- el texto de la respuesta de rá el reconocimiento de Cos- Guatemala, y por lo que tota Rica, y que éste para re- ca a Costa Rica, se guarda La Prensa solver su actitud, desea co- reserva sobre el particular.

Excelente calidad

fabrica don ALBERTO ODIO en "LA JOSEFINA" situada frente al Morcado, al lado de "El Gallito", Haga usted sus compras y sc eonvencerá de la verdad.

Estatu'os de la Relaciones

Cámara

del Trabajo

Obras de MARCEL PREVOST, - en la que se discutió los Estatutos de la Academia Francesa. Editoria- por lo que se regirá la Cámara del Renacimiento, Madrid - Precio: Trabajo, recientemente fundada para dar a los trabajadores ura colectividad.

En esa misma reunión se acordó nombrar un Comité que se encargará de toda clase de propa-

vantes, Barcelona. Precio (3.00eje. personas de representación maral dad. gio y seriedad necesarios,

Ayer noche hubo una reunión

e intelectual y que sabián dar a la Cámara del Trabajo el presti-

Exteriores

Se corcedió carta de naturalización a los señores Jeseph Lee y Juan Luis Hong, naturales da China y vecinos de Li-

-Se concedió el exeefectiva representación ante los quatur de estilo a las Lepoderes nacionales y ante cualquier tras Patentes que acreditan al señor C. A. Taylhardat como Cónencargaiá dar el auge posible a sul General de los Estala Cámaca del Tabajo y se dos Unidos de Venezue la en Costa Rica, con La Comisión esta integrada por residencia en esta ciu-

Permisos

Se concedió permiso a

Pasados por las las Juntas Edificadoras armas todes los de San Pedro y San Pablo de Birba, para celebrar tres turnos cada secuaces del una a beneficio de sus Graj. Gallegos respectivos templos.

Despachos de Durango trasmitidos por el general Amarillas dan cuenta de que después de un breve combate, las fuerzas rebel. Pago de sueldos Se tomarán también des que comandaba el general La Gobernación de la muy en cuenta las otras Rodolfo Gallegos, y otra guerri. Doores Zamora, fueron destrozapectiva, sacará a licita. deberán ajustarse a las cinco hombres de la segunda mu bases de la licitación que rieron en el encuentro, siendo el caudillo rebelde.

Es el deseo dar prin- El general Gallegos, en compael Norte, siendo en estos momen. tos objeto de una tenaz persecusión que se libra de cerca.

El pago de sueldos lla que tenía al frente al general de los empleados públines de la Comisión res- presentado y las cuales das, dispersándo e. Treinta y cos se hará así: viernes 26, giros no mayores de fusilado en el acto de la captura 6 50; sábado 27, no mayores l'e & 100; lunes la propuesta de una casa cipio a los trabajos de fila de un sacerdote, buyó hacia 29, no mayores de @ 200 y martes 30, todos los demas.

Nombramientos Mataron a Maclas

Se nombró Agente de Policía de Piedades, San' aquí que el coronel y ta ana, al señor Antonio Artavia Salazar, Al señor Raimundo Obando Zúniga, para igual cargo en Huacas, Santa Cruz. Para Desamparados de Alajuela, al señor al señor Octavio Carrulo Briceno.

Maritimas

Habana el vapor norteamericano A. Luquet, José Caoceani, James Skyers, Genero Laurito, Duncan Rebertson, Juan B as, Fernando Wellsley, Alice J. Wellsley, Jonnet Marhail, Rosline De Wuer, Jane Robinson, Zira Robinson, Disz, David Samuels.

DIARIO DE LA TANDE FUNDADO EL AÑO 1919

T PEÑA CASTRO Adminitrador:

RICARDO FALCÓ M.

Precio de suscricion: @ 2.00 al mes ADMINISTRACIÓN:

Avenida 7ª Este'Nº 344 Teléfono Nº 71 :: Apartado 131 San José Costa Rica

Paifs. - Reportase exdiputado español Sr.

Francisco Macías, caudillo del fracasado movimiento catalanista de Quillan, en la frontera fiancesa, resultó muerto al batirse con los agentes del cuerpo de seguridad que trataban de arrestarcipal de Policia de Co- lo. Sus lugartenientes Ionia Carmona, Nicoya, Baitolomé koche y José Carrillo cayeron en poder de los gendarmes y de los guardias republicanos.

En total, según se di-Limón, 16.-Hoy zarpó para ce, han caído en poder Nueva Orleans, via C.istóbal y de las autoridades de la Hereoia. Pasajeros: Laurence P. frontera ciento doce per-Williams, Ruben Caihamer, Chas sonas, las cuales han confirmado que sus intenciones no sólo eran Alvaiado, Juan Rivas, Agues Ri las de instaurar en Cavas, James H. Bennet, John M. tale na un Estado aparte, sino también la de marchar sobre Madrid por el Ebro y las planicies cas. tellanas con la finalidad de derrocar al Marqués de Estella y al Rey Alfonso XIII.

> Las noticias proceden. tes de Barcelona indican que en España se ha til dado de "bufonada" esta insurgencia, por los caracteres románticos que imprimieron los "aprendices de conspiradores" a la aventura.

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libres a las casas Edito viales de España con gran rebaja de trecso

Las mejores obras de los principales en la Diautores. rccción de La Prensa

Anuario de Informacióny Guía d Interés general PRECIC DEL EJEMPLAR & 2-00 Franco de porte a toda la República - Los pedidos a

Libreria Española de María y. de Lines SAN JOSE DE COSTA RICA - APARTADO 314

United Fruit Co.

Servicio de vapores

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES que hacen el servicio entre N W York y Limon, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana y zarparán los SABADOS en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana, Cuba y Cristóbal

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARIS. MINA tocarán en Limon los días Lunes de cada semana en la cuañana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, tan pronto como hayan concluido de cargar.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limon llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueva en la mañana y zarparán los Viernes en la tarde. Estos vapores harán esc la de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub Agentes en San José, señores Sasio y Puis Sucs

Novien bre 2 de 1926.

M.M. MARSH Administrador.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica